

Une plaque historique dans le Plateau à la mémoire des Glorieux

par Richard Ouellet,
président de la SHGP

Une plaque historique rappelant la présence des Canadiens de Montréal dans le Plateau-Mont-Royal a été dévoilée le 4 décembre 2009, jour de la date officielle du centenaire de l'équipe de hockey du Canadien de Montréal qui a tant marqué l'imaginaire des Québécois depuis déjà un siècle!

Réjean Houle inaugure la plaque

La vedette de l'inauguration fut la figure bien connue du hockey, Réjean Houle. Natif de Rouyn-Noranda, ancien joueur de hockey du Canadien de Montréal, ce dernier a évolué pour le Canadien de 1969 à 1973 et de 1976 à 1983, ainsi que pour les Nordiques de Québec dans l'Association mondiale de hockey de 1973 à 1976. Avec cinq coupes Stanley à son actif —1971, 1973, 1977, 1978 et 1979—il est président de l'Association des Anciens Canadiens depuis 1983, sauf pendant la période de 1996 à 2000 où il fut directeur général des Canadiens de Montréal.

La plaque, conçue et réalisée par la SHGP, illustre les faits marquants de l'équipe dans le Plateau-Mont-Royal. L'équipe de hockey de Montréal, le Club Athlétique Canadien, a été créée le 4 décembre 1909 et elle a joué sa première partie le 5 janvier 1910. Mais c'est en 1920 que le club s'installe dans l'ancien aréna Mont-Royal, situé sur l'avenue Mont-Royal, à l'angle de Saint-Urbain, qui fut le lieu officiel où l'équipe évolua de 1920 à 1926. L'édifice de l'aréna, converti en commerces, a survécu jusqu'en 2000, quand il a été complètement détruit dans un incendie.



Sur la photo de droite, on voit l'ancien aréna Mont-Royal, à l'angle de l'avenue du Mont-Royal et Saint-Urbain, où le Canadien a évolué de 1920 à 1926.

Ci-dessus : Josée Vanasse, attachée politique de Amir Khadir, député de Mercier à l'Assemblée nationale, Marie-Hélène Houle et Monique Bérubé du Chaînon, Marc Bougie, directeur du Provigo Saint-Urbain, Richard Ouellet, président de la SHGP, Réjean Houle, Richard Pruneau, vice-président régional de Provigo, Piper Huggins, conseillère d'arrondissement du district Jeanne-Mance, Carl Boileau, conseiller d'arrondissement du district de De Lorimier, et Carl Lalonde, directeur de district de Provigo, lors du dévoilement de la plaque historique.



La plaque rappelle également la présence du Chaînon, centre pour les femmes en difficulté, qui fut présent dans cet édifice jusqu'en l'an 2000. Marie-Hélène Houle, directrice du Chaînon, et sa collègue Monique Bérubé, comptaient parmi les invités lors de l'inauguration.

Le site est aujourd'hui l'emplacement du supermarché Provigo qui accueille cette plaque, où un lieu de mémoire a été aménagé, rappelant la présence de l'équipe. Des objets tels un ancien banc d'aréna, des anciennes jambières de gardien de but, des anciennes photos de l'aréna y sont exposés juste au-dessus de la plaque.

Pour mener à terme le projet de plaque historique, la recherche a été réalisée par Gabriel Deschambault, Kevin Cohalan et Richard Ouellet de

la SHGP, en collaboration avec Jean-Luc Trudel, responsable de l'infographie et du montage visuel. Le montage final a été produit par les Industries Poly, rue Rachel. La recherche bibliographique a été faite à partir du livre de Pierre Bruneau et Léandre Normand, intitulé *La glorieuse histoire des Canadiens*, ainsi qu'à partir du site Internet du Canadien de Montréal.

La plaque a été commanditée par Provigo, grâce à la collaboration de Marc Bougie, directeur, Richard Pruneau, vice-président régional, et Carl Lalonde, directeur de district, présents pour l'occasion.

Il ne reste plus qu'à espérer qu'en cette année du centenaire, l'équipe sera à la hauteur de ses nombreux partisans.